

La guerre impie du dragon *Apocalypse 12:13-17*

Apocalypse 12:13-17 Et quand le dragon vit qu'il était jeté sur la terre, il persécuta la femme qui fit naître l'homme enfant. 14 Et à la femme on lui donna deux ailes d'un grand aigle, afin qu'elle puisse voler dans le désert, à sa place, où elle est nourrie pendant un temps, et des temps, et une demi-fois, de la face du serpent. 15 Et le serpent jeta l'eau de sa bouche comme un déluge après la femme, afin qu'il puisse la faire emporter par le déluge. 16 Et la terre aida la femme, et la terre ouvrit la bouche, et engloutit le déluge que le dragon jeta hors de sa bouche. 17 Et le dragon fut en colère contre la femme, et alla faire la guerre avec le reste de sa postérité, qui garde les commandements de Dieu et a le témoignage de Jésus-Christ.

Introduction

La date dont vous ne vous souvenez peut-être pas, mais l'événement a changé le cours de l'histoire de l'Église chrétienne. Le soir du 31 octobre 1517, Martin Luther (un moine augustin) qui avait été professeur d'enseignement dans un séminaire de Wittenberg, en Allemagne, afficha sur les portes de l'église (le " tableau d'affichage de l'église «) ses désormais célèbres 95 thèses. Ces 95 thèses étaient des griefs que Luther avait contre l'Église catholique romaine au sujet de la vente d'indulgences. L'église vendait des indulgences pour s'enrichir des âmes sensibles du peuple.

Luther était l'une de ces âmes sensibles. Il était tourmenté d'une nature presque obsessionnelle à cause de son péché. Il croyait qu'il ne pourrait jamais gagner la justice nécessaire pour être en présence de Dieu. Et en donnant des conférences à travers le livre des Romains, il s'est rendu compte que la justice nécessaire pour se tenir devant le visage de Dieu n'était pas une justice dans laquelle nous, en tant qu'humains, pouvions atteindre. Aucune quantité de mérite ne pouvait gagner la justice dont nous avons besoin. Au contraire, il a lu l'expression « les justes vivront par la foi » et, pour ainsi dire, la lumière était allumée. Il écrivit plus tard à propos de cette expérience :

« Nuit et jour, j'ai médité jusqu'à ce que je voie le lien entre la justice de Dieu et l'affirmation selon laquelle « le juste vivra selon sa foi ». Puis j'ai compris que la justice de Dieu est cette justice par laquelle, par la grâce et la miséricorde pure, Dieu nous justifie par la foi. C'est alors que je me sentais renaître et avoir franchi des portes ouvertes vers le paradis. L'ensemble de l'Écriture a pris un nouveau sens, et alors qu'avant la « justice de Dieu » m'avait rempli de haine, maintenant elle est devenue pour moi inexprimablement douce dans un plus grand amour. Ce passage de Paul est devenu pour moi une porte vers le ciel. » (cité dans Bainton, *Here I Stand* [2009], p. 48)

Luther sera plus tard un champion (parmi beaucoup d'autres) de la Réforme de l'Église. Et bien sûr, Luther écrivait plusieurs hymnes, le plus célèbre étant peut-être « Une puissante forteresse est notre Dieu ». Plusieurs lignes de cet hymne magistral sont pertinentes à

la fois pour notre texte d'aujourd'hui ainsi que pour la vie de Luther et son rétablissement du seul véritable évangile: *Le Prince des Ténèbres sombre / Nous ne tremblons pas pour lui / Sa rage que nous pouvons endurer / Car lo, son destin est sûr / Un petit mot lui tombera!*

Luther a compris que le « Prince des Ténèbres » peut faire rage de plusieurs façons : il peut faire rage avec une persécution intense comme on l'a vu dans l'église primitive et dans certaines parties du monde aujourd'hui ; il peut faire rage par ses appels à notre inclination au péché ; et il peut se déchaîner en dissimulant la seule source d'espoir que nous avons en tant qu'humains : l'Évangile de Jésus-Christ. Pendant des années et des années, l'Évangile avait été caché par l'Église catholique romaine derrière le faux enseignement selon lequel les humains ont en eux la bonté fondamentale ; que le chemin vers Dieu se faisait par divers moyens de grâce (méritoires à cause de la bonté de l'acte lui-même). Luther a compris que les enseignements des Saintes Écritures sont que la justice se trouve en Jésus-Christ seul. Satan veut cacher cette source d'espoir au monde car il est, après tout, le dieu de ce monde qui aveugle l'esprit des humains.

2 Corinthiens 4:3-4 Mais si notre Évangile est caché, il est caché à ceux qui sont perdus : 4 En qui le dieu de ce monde a aveuglé l'esprit de ceux qui ne croient pas, de peur que la lumière du glorieux Évangile du Christ, qui est l'image de Dieu, ne brille vers eux.

La rage du Malin contre ceux sur qui Dieu a mis Son affection ne saurait être suffisamment soulignée. Satan depuis le tout début de son cœur rebelle a haï et nié la gloire qui seule appartient au Saint Dieu. Pourtant, bien que Satan puisse faire rage, nous, en tant que chrétiens, devons nous rappeler que nous pouvons *endurer la rage du Malin car sa perte est certaine à cause de l'œuvre de Jésus-Christ.*

Il y a deux réalités que notre texte nous rappelle concernant les attaques du Diable et la réponse du Seigneur : (1) Satan fait rage avec véhémence contre les enfants sur lesquels le Seigneur a mis son affection, et pourtant, malgré les efforts redoublés du Calomniateur (2) Dieu avec une détermination inébranlable préservera Son fidèle reste jusqu'au jour du jugement dernier.

I. Satan fait rage contre les fidèles.

Les trois personnages principaux de notre texte aujourd'hui sont le Dragon, la Femme et le Seigneur.

Le Dragon. L'antagoniste de ce drame céleste est le Malin, Satan, le Calomniateur (cf. 12, 9). Il sait que son temps pour détruire et souiller les créatures que le Roi des Cieux a faites n'est que court (12:12). Quand il voit qu'il est jeté sur la terre par le décret du Dieu Omnipotent, il enrage. Comme un lion rugissant de colère, Satan se déchaîne contre l'objet de l'affection du Roi : la Femme. Le mot que le KJV rend « persécuter » est un excellent rendu du mot grec. Satan déverse la haine intense qu'il a pour le Saint et la retourne sur la femme. Quand la femme s'enfuit dans le désert, le serpent d'autrefois « jeta de l'eau de sa bouche comme un déluge » (v. 15). Je ne peux pas dire exactement ce symbolisme du « déluge ». Ce que je peux dire, c'est que Satan ne reculera littéralement devant rien pour détruire la femme. Sa colère contre la femme (v. 17) s'étend aux descendants de la femme (nous y reviendrons plus tard).

La Femme. La Femme (comme le pasteur Dickson l'a déjà prêché dans des messages précédents) est un symbole de celui à qui le Seigneur s'est fiancé : Israël. La femme n'a pas été fidèle à son mari et a joué l'illustration même d'Osée: elle a quitté son premier amour et s'est

remplie des amours du monde. Celui par qui le Messie est venu a rejeté Jésus et vit dans les ténèbres jusqu'à maintenant. Néanmoins, l'affection du Seigneur est toujours visible envers la femme rebelle et un jour elle sera pleinement réalisée et appréciée à l'avenir.

Le Seigneur. Le Seigneur Dieu du Ciel est finalement Celui contre qui Satan fait rage. Il déteste Dieu et ne reculera donc devant rien pour attaquer Dieu à travers Ses créatures bien-aimées. La confession des descendants de la femme est qu'ils « gardent les commandements de Dieu » et « ont le témoignage de Jésus-Christ » (v. 17). Le Seigneur est clairement celui auquel ces descendants s'accrochent. Leur espoir n'est pas dans leur capacité astucieuse à persuader les autorités terrestres de se venger du Serpent. Leur espoir n'est pas dans la pensée qu'ils vaincraient le Malin avec leur propre détermination et détermination. Leur espérance est uniquement dans le Dieu qui préserve Son fidèle reste.

II. Dieu préserve ses fidèles.

Bien que Satan puisse faire rage avec une haine intense, sa rage a néanmoins une date d'expiration. Et bien qu'il puisse faire rage avec une colère puissante, sa puissance est limitée par la main souveraine de Dieu Tout-Puissant. Le Seigneur préserve son fidèle reste. Il ne laissera pas son peuple sans abri en temps de tempête. Il y a trois façons dont le Seigneur préserve ses enfants fidèles.

Moyens miraculeux. Nous trouvons dans notre texte d'aujourd'hui que lorsque Satan se déchaîne contre la femme, elle est sauvée par plusieurs moyens miraculeux. Tout d'abord, on lui donne deux grandes ailes comme les ailes d'un aigle qui l'emportent rapidement dans le désert (v. 14). Là, elle est préservée par la main de Dieu dont Jésus a dit : « Aucun homme ne peut les arracher de ma main. » Deuxièmement, quand elle fuit l'assaut du Malin, elle est confrontée à un déluge écrasant envoyé de la bouche du dragon, mais sous une forme véritablement miraculeuse, le Seigneur utilise la terre pour sauver la femme.

Que l'on ne sous-entende pas ce point. La création gémit et travaille maintenant sous le poids de la malédiction. Mais quand ce sont les ordres du Maître, il obéit. Quand Korah s'est rebellée contre Moïse et contre le Seigneur, que s'est-il passé, mais la terre a ouvert sa bouche et les a engloutis (cf. Nombres 16: 1ss). Quand les Égyptiens parcouraient les Israélites de l'autre côté de la mer Rouge, que s'est-il passé ? La mer Rouge s'est séparée et les Israélites ont traversé sur un sol sec. Quand ils étaient passés par le Seigneur, la mer s'est effondrée et a détruit l'armée du Pharaon, engloutissant les ennemis du peuple de Dieu (Exode 14:1 et suiv.). Et quand le Messie est finalement venu sur la terre, qu'a-t-il fait ? Commandez aux vents et aux vagues de Lui obéir.

Matthieu 8:23-27 Et quand il entra dans un navire, ses disciples le suivirent. 24 Et voici, il y eut une grande tempête dans la mer, au point que le navire fut couvert de vagues: mais il était endormi. 25 Et ses disciples vinrent à lui, et le réveillèrent, en disant: Seigneur, sauve-nous: nous périssons. 26 Et il leur dit: Pourquoi avez-vous peur, ô vous de peu de foi ? Puis il se leva et réprimanda les vents et la mer; et il y avait un grand calme. 27 Mais les hommes s'émerveillèrent, disant: Quelle sorte d'homme est-ce, que même les vents et la mer lui obéissent!

Lorsque les vents et les vagues se sont levés qui étaient si violents qu'ils ont fait craindre et trembler les pêcheurs expérimentés et chevronnés, le Christ protecteur s'est levé et a

réprimandé les vents et les vagues afin qu'ils obéissent à Sa voix. Lorsque Jean écrit sur la terre ouvrant la bouche pour avaler les attaques du Dragon, il n'est pas surprenant que la création obéisse à son Maître pour préserver la femme dans le désert. Le Seigneur utilisera des moyens miraculeux pour préserver ses fidèles lorsque l'assaut du diable sera le plus féroce. Prenez courage, cher chrétien.

Temps limité. La partie merveilleuse de l'Écriture est que, bien qu'elle nous parle des malheurs et des chagrins du péché, le mal ne régnera pas éternellement. Il y a un moment fixe où un jour la tristesse et le pardon que nous éprouvons dans la vie seront terminés! Satan n'a pas un temps infini pour commettre ses atrocités. Il y a un moment où il sera vaincu *pour toujours*. Même lorsqu'il est à son moment le plus féroce, Jean nous dit que la femme n'aura qu'à être cachée et soignée dans le désert pendant « des temps, du temps et une demi-heure » (v. 14) souvent considérée comme la seconde moitié de la période tribulationnelle de trois ans et demi. Satan n'a que peu de temps. Et un jour, il y aura un jour de jugement au cours duquel le Malin sera vaincu complètement et finalement – pour toujours.

Apocalypse 20:10 Et le diable qui les a trompés a été jeté dans l'étang de feu et de soufre, où se trouvent la bête et le faux prophète, et seront tourmentés jour et nuit pour toujours et à jamais.

Louez le Seigneur que, bien que Satan ait le pouvoir en tant que prince des ténèbres, son pouvoir est limité à la fois en puissance et en durée et qu'un jour « un petit mot le tombera ! »

Persevering Confession. The final and perhaps most important way in which the Lord preserves His faithful remnant is through their persevering confession. Here we find that those who obey the Lord and believe the gospel message (i.e., keep the commandments of God and have the testimony of Jesus Christ, v. 17) are the object of the Dragon's specific attention. These children are the descendants of the woman and have embraced the true Gospel of God. Notice that the gospel is to be obeyed and embraced. The call of the gospel is not an arbitrary one or an empty one. All who embrace the gospel of Jesus Christ will receive the particular attention of Satan. The intensity of the attacks of Satan might cause even the elect to wonder if they will persevere in faith. Take heart in this passage which the Apostle Peter wrote for us:

1 Peter 1:3–9 Blessed be the God and Father of our Lord Jesus Christ, which according to his abundant mercy hath begotten us again unto a lively hope by the resurrection of Jesus Christ from the dead, 4 To an inheritance incorruptible, and undefiled, and that fadeth not away, reserved in heaven for you, 5 Who are kept by the power of God through faith unto salvation ready to be revealed in the last time. 6 Wherein ye greatly rejoice, though now for a season, if need be, ye are in heaviness through manifold temptations: 7 That the trial of your faith, being much more precious than of gold that perisheth, though it be tried with fire, might be found unto praise and honour and glory at the appearing of Jesus Christ: 8 Whom having not seen, ye love; in whom, though now ye see him not, yet believing, ye rejoice with joy unspeakable and full of glory: 9 Receiving the end of your faith, even the salvation of your souls.

There could be no greater joy we can receive from our Lord: though the attacks of Satan are intense, we have a faithful High Priest who is protecting our faith! Just as the Lord prayed for the faith and endurance of Peter so does He now intercede for us before the Father. Beloved, let

us hold fast to these truths! Though the attacks of Satan are fierce, *endure the rage of the Evil One for his doom is sure because of the work of Jesus Christ.*

Soli Deo Gloria!

Pastor Rodney King, Calvary Baptist Church, Findlay, Ohio
<https://www.cbcfindlay.org/the-dragons-unholy-war/>